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CONSEIL DE QUARTIER DE NEUFCHÂTEL EST-LEBOURGNEUF 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 

14 JUIN 2022 
Centre communautaire Lebourgneuf 

1650, boulevard La Morille (salle multifonctionnelle) 

Procès-verbal de la cinquième rencontre régulière du conseil de quartier de Neufchâtel Est-
Lebourgneuf tenue le 14 juin 2022, à 19 h. 

PRÉSENCES : 

Mme Lise Bilodeau Présidente 
Mme Cynthia Fauteux Secrétaire 
Mme Lise Villeneuve Trésorière 
M. Jean Guyler Darcelin Administrateur 
M. Jean Labrèche Administrateur 
M. Martin Trudel Administrateur 

Mme Patricia Boudreault-Bruyère Conseillère municipale, district Neufchâtel-
Lebourgneuf 

ABSENCES : 
Mme Liane Bourdages Vice-présidente 
M. Robert Smith Administrateur 
Mme Véronique Dallaire Conseillère municipale, district Les Saules 

IL Y A QUORUM 

ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : 

Mme Hélène St-Pierre Conseillère en consultations publiques, 
Service de l’interaction citoyenne 

Mme Carolyne Larouche Directrice à la planification du transport et la conception 
routière 

M. Clarence Lavoie Technicien en transports 

Il n’y avait aucun participant à la réunion. 
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ORDRE DU JOUR DE LA CINQUIÈME RÉUNION 2022 
DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 

DU CONSEIL DE QUARTIER NEUFCHÂTEL EST-LEBOURGNEUF 

22-05-01 Ouverture de l’assemblée 
22-05-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
22-05-03 Présentation des mesures temporaires estivales rue Auguste-Renoir 

• Mme Carolyne Larouche et M. Clarence Lavoie, Transport et mobilité
intelligente

22-05-04 Information des membres du conseil municipal 
22-05-05 Questions et commentaires du public  
22-05-06 Adoption du procès-verbal de l’assemblée extraordinaire du 20 avril 2022 
22-05-07 Adoption du procès-verbal de l’assemblée spéciale du 18 mai 2022  
22-05-08 Adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 18 mai 2022  

● Affaires découlant du procès-verbal

22-05-09 Correspondance et trésorerie : 
o Bilan mensuel
o Services de secrétariat

22-05-10 Suivi de la participation du conseil de quartier aux comités suivants : 
● Table de concertation vélo

*En raison des règles sanitaires en vigueur, la participation à certains
comités est mise en veilleuse.

22-05-11 Lettres et propositions à adopter 

22-05-12 Divers 

• Suivi de la lettre de problématique sur la rue Marie-Parent
● Problématiques de la circulation piétonnière dans le secteur du boulevard

Pierre-Bertrand et du boulevard Louis-XIV

22-05-13 Levée de l’assemblée. 
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22-05-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
La présidente souhaite la bienvenue à l’assistance. Elle rappelle que tous les 
membres du conseil d’administration du quartier sont des bénévoles et qu’ils 
n’ont aucun pouvoir décisionnel, mais de recommandation.  

22-05-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
SUR UNE PROPOSITION DE M MARTIN TRUDEL DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. JEAN GUYLER DARCELIN, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 
ADOPTÉE 

22-05-03 PRÉSENTATION DES MESURES TEMPORAIRES ESTIVALES RUE 
AUGUSTE-RENOIR 

• Mme Carolyne Larouche et M. Clarence Lavoie, Transport et mobilité
intelligente

22-05-04 INFORMATION DES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL  
Voici les informations partagées par Mme Boudreault-Bruyère : 

● Suivi concernant la circulation proche de l’école primaire St-Bernard,
une analyse du STMI pour la sécurité des écoliers est en cours.

● Suivi du Comité Bon voisinage : la rencontre aura lieu sous peu avec
le directeur d’arrondissement. La présentation qui résume depuis le
début les travaux des comités sera envoyée par courriel.

● Distribution d’arbres : il y a 10 000 plants disponibles pour la
distribution. Une nouvelle distribution d’arbres aura lieu en octobre.

● Problématique sur Pierre-Bertrand et Louis-XIV :
Mme Boudreault-Bruyère a fait un test en allant prendre une marche
avec un membre du conseil de quartier dans la zone pour mieux
comprendre la problématique. Elle a communiqué avec le directeur
d’arrondissement et des analyses sont en cours, en attendant le suivi
nécessaire.

● Problématique rue Marie-Parent : Suivi a été fait et un courriel est
envoyé aux membres du Conseil.

SUIVI : Mme Patricia Boudreault-Bruyère 

22-05-05 QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 

Étant donné l’absence de public, il n’y a pas eu de questions ni de 
commentaires. 

22-05-06 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE EXTRAORDINAIRE 
DU 20 AVRIL 2022 

SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE VILLENEUVE DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. JEAN GUYLER DARCELIN, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 20 avril 2022.  
ADOPTÉE 
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22-05-07 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE SPÉCIALE DU 
18 MAI 2022 

SUR UNE PROPOSITION DE M. MARTIN TRUDEL DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME CYNTHIA FAUTEUX, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter 
le procès-verbal de la rencontre du 18 mai 2022.  
ADOPTÉE 

22-05-08 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 18 MAI 2022 

SUR UNE PROPOSITION DE M. MARTIN TRUDEL DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME LISE VILLENEUVE, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter 
le procès-verbal de la rencontre du 18 mai 2022.  
ADOPTÉE 

22-05-09 CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 

Bilan mensuel 

Mme Villeneuve indique que le solde est de 1 069,40 $ à la fin du mois d’avril. 
Après avoir acquitté les frais de service bancaire de 2,95 $ et les frais de 
secrétariat de 90 $ pour le mois de mai, le solde est de 976,96 $.  

Trésorerie 

Services de secrétariat 

RÉSOLUTION 22-CA-14 
REMBOURSEMENT D’UNE DÉPENSE POUR LES FRAIS DE 
SECRÉTARIAT POUR LA RENCONTRE DE CE SOIR 14 JUIN 2022 
SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE BILODEAU DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME LISE VILLENEUVE, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT de payer la 
somme de 90 $ à Mme Sheila Benoit pour les frais de secrétariat. Un virement 
bancaire lui sera fait. 
ADOPTÉE 

** Il est à noter que la secrétaire de soutien n’est pas présente à cette 
rencontre, l’enregistrement lui sera fourni pour qu’elle puisse préparer le 
procès-verbal. 

RÉSOLUTION 22-CA-15 
REMBOURSEMENT D’UNE DÉPENSE POUR LES FRAIS DE 
REGISTRAIRE DES ENTREPRISES 
SUR UNE PROPOSITION DE M. JEAN GUYLER DARCELIN DÛMENT 
APPUYÉE PAR M. JEAN LABRÈCHE, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT de 
payer la somme de 37 $ pour les frais de registraire des entreprises. 
ADOPTÉE 
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22-05-10 SUIVI DE LA PARTICIPATION DU CONSEIL DE QUARTIER AUX 
COMITÉS SUIVANTS : 

o Table de concertation vélo : M. Trudel n’a pas pu assister à la Table de
concertation vélo, car la rencontre a lieu ce soir soit en même temps
que la rencontre du Conseil. M. Dalaire lui a fait le transfert des
documents liés à ce comité.

22-05-11 LETTRES ET PROPOSITIONS À ADOPTER 
● Lorsqu’on a une proposition quelconque, on peut l’ajouter ici et ce sera à

l’ordre du jour.

22-05-12 DIVERS 
• Suivi de la lettre des problématiques sur la rue Marie-Parent :

En effet, une rue a été nommée, mais aucun autre suivi n'a été fait depuis
l’envoi de cette lettre.

● Problématiques de la circulation piétonnière dans le secteur du boulevard
Pierre-Bertrand et du boulevard Louis-XIV :
Mme Bilodeau souhaite s’attaquer au problème en profondeur en se
servant d’un document qui sera préparé par la secrétaire et qui sera
présenté lors de la rencontre de septembre 2022. Mme Bilodeau souhaite
avoir les conseils de M. Lavoie, car elle veut présenter une résolution à la
Ville concernant ce dossier.
M. Lavoie informe le Conseil que le problème de cette zone est au niveau
des éléments souterrains, car il n’y a pas de sortie d’égout. La zone doit
être refaite complètement avec des travaux majeurs et selon
Mme Boudreault-Bruyère, l’équipe d’ingénierie est dans le dossier. Des
mesures alternatives entre temps sont en cours d’évaluation pour l’hiver
prochain. La demande a poursuivi son cheminement par l’intermédiaire
des outils de suivis de projet de la Ville.

RÉSOLUTION 22-CA-16 
PRÉSENTATION D’UN DOCUMENT POUR CORROBORER LA 
PROBLÉMATIQUE DE LA CIRCULATION PIÉTONNIÈRE DANS LE 
SECTEUR DU BOULEVARD PIERRE-BERTRAND 
SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE BILODEAU DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. JEAN LABRÈCHE, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT de présenter 
au STMI après que tous les membres aient pris connaissance de celui-ci, un 
document qui vient corroborer la problématique de la circulation piétonnière du 
boulevard Pierre-Bertrand, en complément des démarches effectuées par 
Mme Boudreault-Bruyère dans ce dossier. 
ADOPTÉE 
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22-05-13 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

La réunion prend fin à 20 h 30. 

SIGNÉ SIGNÉ 
________________ ____________________ 

Mme Lise Bilodeau Mme Cynthia Fauteux 
Présidente Secrétaire 


